
SINTESI DELLA SEDUTA INFORMALE
DELLA ASSEMBLEA CONSORTILE

del 3 LUGLIO 2023

OGGETTO

Decisioni definitive sulla composizione della lista unitaria da presentare in  occasione delle 
elezioni del CdA CUBI in programma per il 10 luglio 2023

PRESENZE

Erano presenti 13 rappresentanti politici dei Comuni di:

AGRATE BELLUSCO BERNAREGGIO CASSANO COLTURANO
CORNATE LESMOLISCATE PAULLO ROZZANO
TREZZANO USMATE VIMERCATE

Ha condotto la seduta Elena Lah (Presidente Assemblea Cubi e Assessora di Vimercate)
Hanno presenziato nella fase introduttiva della seduta: Graziano Maino e Alessandro Agustoni

SVOLGIMENTO

La Presidente (Elena Lah) ha ringraziano tutti i presenti e ha ricordato che la riunione odierna è di 
natura  informale.  Si  tratta  dell’ultima seduta  dedicata  alla  composizione  della  lista  unitaria,  a 
seguito  dei  precedenti  incontri  sul  tema e  soprattutto  a  seguito  della  chiusura  dei  termini  di 
presentazione delle candidature, fissato dall’Avviso pubblico al 2.7.2023.

Agustoni (coordinatore Cubi) ha quindi ricordato che:

- le candidature pervenute sono 7 (e che le stesse sono state comunicate oggi formalmente a tutti  
i Comuni via pec). I candidati ed i curricula sono disponibili qui: https://shorturl.at/pxL57

- che la modalità di elezione della lista unitaria richiede un quorum qualificato dei 2/3^ (sia per  
millesimi, sia per numero di Comuni) e prevede il voto palese.



- che è stata inviata la convocazione ufficiale dell’Assemblea Consortile per la seduta di elezione 
del CdA, fissata per il giorno 10/7/2023 in presenza a Mediglia;

-  che  sono  ad  oggi  giunte  pochissime conferme di  presenza  per  quella  seduta  e  che  diversi  
rappresentanti politici hanno segnalato difficoltà ad individuare propri delegati per assicurare la 
presenza quel giorno (in particolare a causa della modalità in presenza prevista).

Perazzolo (Vice-Sindaco  di  Rozzano)  ha  chiesto  come  mai  l’assemblea  del  10  luglio  veniva 
convocata in presenza e non on line, visto che ci sarebbe stata da votare la lista unica decisa nella  
seduta in corso (3 luglio)

Agustoni ha  risposto  che  al  momento  dell’invio  della  convocazione  (20/6/23)  l’ipotesi  di 
composizione della  lista  unitaria  (che prevede l’espressione di  voto  palese,  gestibile  in  video-
conferenza) non poteva essere data per certa e si sarebbe potuta manifestare la possibilità di voto 
per  liste  contrapposte (che per  statuto richiede voto segreto con preferenze,  non attualmente 
gestibile  da  CUBI  in  seduta  a  distanza).  Per  come  sono  andate  poi  le  cose,  si  sarebbe 
effettivamente potuto optare per la convocazione in video-conferenza

Visto il  taglio più di natura politica del proseguio della riunione, Maino e Agustoni salutano ed 
escono dalla call.

La  Presidente ha  segnalato  che  sono  giunte  tutte  le  candidature  che  erano  state  discusse, 
preannunciate o proposte nel precedente incontro del 14/6 (in aggiunta a quella di Riva che era già 
stata depositata).  Si riferisce alle candidature di:
- Camilla Di Martino (residente a Paullo)
- Chiara Bonfanti (residente a Imbersago)
- Roberto Rampi (residente a Vimercate)
- Graziano Maino (residente a Brugherio)

Ha quindi chiesto, rispetto alle ulteriori due candidature pervenute (Ottavia Boisio,  Loredana De 
Mitri) se fossero espressione di scelte condivise tra più Comuni aderenti a CUBI (in relazione ai  
vari ambiti territoriali o alle diverse sensibilità politiche) o se invece si è trattato di autocandidature 
individuali  e  spontanee di  singoli  cittadini  [l’Avviso di  selezione era pubblico;  per  cui  chiunque 
aveva possibilità di inviare candidatura].

Perazzolo (Vice-Sindaco  di  Rozzano)  segnala  che  –  diversamente  da  quanto  annunciato  in 
precedenza dal Comune di Rozzano - la persona che aveva inizialmente manifestato interesse al 
ruolo in cda e quindi alla candidatura ha poi declinato.  

Lorenzini (Sindaco di Paullo) segnala che la candidatura di De Mitri (dal cui cv emerge un rapporto 
di dipendenza con il Comune di Peschiera Borromeo) sembra essere una spontanea; si è infatti 
verificato con la vice-Sindaca di Peschiera Borromeo che non vi  era nessuna indicazione della  
Amministrazione in tal senso.

Brambilla (Assessora di  Agrate B.)  segnala che la candidatura di  Ottavia Boisio giunge da un 
dialogo sovra-comunale tra Comuni della Martesana di area centro-destra.

Chiariti questi aspetti la Presidente Lah propone di ragionare su quali candidati inserire nella lista 
unitaria e con quale funzione [lo Statuto prevede che le funzioni di presidente, vice-presidente e  
componenti inseriti in lista unitaria siano pre-determinate], ricordando che nel precedente incontro 
del 14/6 si era stabilito di comporre la lista assegnando:

 2 posti a candidati con un profilo più tecnico, con un cv solido su temi di natura culturale o  
comunque pertinente con i fini istituzionali del nuovo Ente;

 3 posti a candidati con un legame territoriale più marcato con ognuna delle tre aree in cui si 
articola Cubi (Nord, Centro, Sud) e con un giusto equilibrio tra le varie sensibilità politiche 
dei Comuni da rappresentare.



L’approccio viene confermato dai presenti e si propende per immaginare i candidati con profilo più 
tecnico  ed  esterni  a  logiche  territoriali  come i  più  adatti  per  le  cariche  di  presidenza  e  vice-
presidenza.

Crippa (Assessore di Bernareggio) indica in Graziano Maino la figura che - dal suo punto di vista – 
risulta  più idonea alla  carica di  Presidente,  anche perché – più di  tutte  le  altre  candidature – 
garantisce  continuità  rispetto  alla  fase  di  ideazione  e  avvio  operativo  di  Cubi  e  una  utile  e 
pregressa conoscenza dei vari interlocutori in gioco.

Perazzolo (Vice-Sindaco di Rozzano) ha espresso parere favorevole per la Presidenza del cda al 
dott  Maino  e  ha  proposto  -  al  fine  di  equilibrare  i  ruoli  -  la  Vicepresidenza  a  una  figura  non 
prettamente tecnica e femminile. 

Fucci  (Sindaco  di  Liscate),  Lorenzini (Paullo)  e  Gaslini (Bellusco)  condividono  la  proposta  di 
Maino-Presidente  e  propongono  di  assegnare  a  Chiara  Bonfanti,  in  ragione  della  significativa 
esperienza in qualità di assessore alla cultura su scala provinciale [Lecco],  la funzione di vice-
presidenza.

L’ipotesi  del  ticket  Maino-Bonfanti  per  i  ruoli  di  Presidente  e  Vice-Presidente  viene 
complessivamente accolta dai presenti.

Rispetto alla individuazione dei tre componenti da inserire in lista, garantendo rappresentatività ai  
tre  diversi  territori  (Nord,  Centro  e  Sud)  ed  equilibrio  alle  sensibilità  politiche  diversificate, 
Brambilla (Assessora di Agrate) segnala che – relativamente all’area Nord – la candidatura di 
Roberto Rampi è emersa da diversi Comuni del Vimercatese di area centro-sinistra.

Come prima richiamato, Ottavia Boisio si è candidata su invito di diversi comuni della Martesana di 
area centro-destra e Camilla Di Martino è invece l’unica candidata di riferimento per l’area sud di  
Cubi.

La Presidente Lah sintetizza quindi la composizione della lista unitaria, che emerge dalle opinioni 
espresse nella riunione, in questo modo:

• Graziano MAINO – Presidente
• Chiara BONFANTI – Vice Presidente
• Roberto RAMPI – componente
• Ottavia BOISIO – componente
• Camilla DI MARTINO - componente

I presenti si dicono concordi alla proposta.

La Presidente Lah ricorda che lo Statuto prevede che venga definito un documento programmatico 
che caratterizzi il lavoro del CdA. Propone e condivide quindi un testo che ha elaborato  [è possibile  
leggerlo  integralmente  in  appendice] e  chiede  ai  presenti  di  sentirsi  liberi  di  perfezionarlo  o 
integrarlo, inviando a lei eventuali proposte di modifica.

È necessario essere solleciti in quanto occorre, come previsto dall’Avviso pubblico, procedere a 
depositare la lista, corredata di documento programmatico, presso gli indirizzi istituzionali di CUBI 
asc. La Presidente si  prende l’impegno di effettuare personalmente il  deposito entro venerdì 7 
luglio 2023, in vista dell’elezione del CdA del 10.7.2023
Chiederà tuttavia al coordinatore Agustoni di diffondere in anteprima, a tutti i referenti dei Comuni  
CUBI, l’esito della riunione odierna.

Alle h. 19.10 la seduta termina.



 Segue → APPENDICE

Sintesi elaborata da Elena Lah, in qualità di Presidente della Assemblea Consortile.

APPENDICE

DOCUMENTO PROGRAMMATICO PER LISTA UNITARIA (bozza)

Il percorso di ideazione e di costituzione di CUBI asc , condotto in questi ultimi anni, ha permesso 
di mettere a fuoco prima il Piano Strategico della Biblioteche CUBI 2021-2025 e successivamente di 
giungere all’istituzione stessa del nuovo Ente, avvenuta a luglio 2022, a seguito di un accurato ed 
approfondito piano di fattibilità.

L’Azienda è quindi divenuta operativa ad aprile 2023, con la sottoscrizione del primo Contratto di  
servizio  per  l’erogazione  dei  servizi  di  base,  subentrando  di  fatto  nell’attività  di  cooperazione 
bibliotecaria prima garantita dai Sistemi Bibliotecari Milano-Est (SBME) e Vimercatese (SBV), ad 
assetto convenzionale.

Tutti  i  passaggi  decisionali descritti  sono  avvenuti con  estrema  compattezza e  condivisione 
pressoché unanime, sia all’interno degli Organi consortili, sia attraverso le deliberazioni dei singoli  
Consigli Comunali (quando è stato necessario richiedere il loro pronunciamento per mettere in atto 
gli indirizzi assunti).

Durante  questo  impegnativo  percorso  –  sempre  condotto  con  un  approccio  fortemente 
partecipativo – è stato possibile allargare la base territoriale del nuovo sistema bibliotecario al 
Comune  di  Rozzano,  dotato  di  biblioteche  di  altissimo  livello,  portando  il  bacino  di  servizio 
dell’azienda speciale consortile CUBI ad oltre 650.000 abitanti,   suddivisi su 58 Comuni,  dotati  
complessivamente di 70 biblioteche.

Per queste ragioni, nel momento in cui è diventato necessario procedere all’elezione del primo 
Consiglio d’Amministrazione dell’Azienda, molti referenti dell’Assemblea Consortile hanno ritenuto 
opportuno farlo tramite la costituzione di una “lista unitaria”, capace di fare sintesi tra le esigenze 
di  Enti  anche molto differenti  e  distanti  tra  loro ma uniti  da un  comune e rinnovato modo di 
intendere le biblioteche. In questa nuova visione le biblioteche vanno intese come spazi pubblici 
piacevoli e accoglienti, al servizio del benessere della comunità e promotori di conoscenze, abilità,  
competenze e relazioni  tra  le  persone,  luoghi  in  grado di  contribuire  alla  vivacizzazione e alla 
valorizzazione dell’offerta e dell’identità culturale locale.

Pertanto,  i  candidati  proposti  nella “lista unitaria”,  opereranno nella direzione indicata dai  vari 
documenti d’indirizzo elaborati durante il percorso di ideazione e costituzione di CUBI asc, con 
particolare riferimento:

 al  Piano Strategico della Biblioteche CUBI 2021-2025 per quanto riguarda:

◦ la missione e la visione delle biblioteche pubbliche;
◦ gli obiettivi strategici e le funzioni a loro coerentemente assegnate;
◦ gli indirizzi d’intervento da mettere in atto su scala territoriale, finalizzati – nel medio-

lungo periodo – a:

▪ ampliare e diversificare la gamma dei servizi offerti;
▪ lavorare “per programmi” in un contesto di rete;



▪ differenziare gli obiettivi di servizio delle varie biblioteche;
▪ conoscere ed ingaggiare maggiormente il proprio pubblico;
▪ valorizzare  sia  la  prossimità  che  la  capacità  di  richiamo  sovraterritoriale  per 

garantire una maggiore offerta su scala territoriale.

 Allo Statuto e alla Convenzione costitutiva di Cubi asc, per quanto riguarda:

◦ le finalità, le regole ed i principi su cui si deve fondare la funzione strumentale del nuovo 
Ente, costituito in ragione dei bisogni dei Comuni fondatori.

 Al Piano-Programma e Budget 2023-2025 per quanto riguarda:

◦ il consolidamento della nuova struttura aziendale e la graduale messa in esercizio dei 
“servizi di base” e di quelli “a domanda”.

Si ritiene infine che il modo di operare del Consiglio di Amministrazione – fatta salva la propria e 
piena autonomia gestionale – debba continuare ad adottare l’approccio partecipativo fino ad oggi 
utilizzato per fare emergere - e quindi sintetizzare - i punti di vista dei vari stake-holder interni ed 
esterni  a  CUBI  (organi  politici,  organi  tecnici,  utenti  e  altri  possibili  partner  territoriali)  
nell’elaborazione di strategie e indirizzi operativi.

I  presenti indirizzi programmatici sono stati concordati – su proposta della Presidente dell’Assemblea  
Elena Lah - nel corso della seduta informale dell’Assemblea Consortile del 3.7.2023. A tale riunione hanno  
preso parte i referenti politici dei Comuni che hanno ritenuto opportuno giungere alla presentazione di una  
“lista unitaria” in occasione della prima elezione del CdA CUBI (in programma per il prossimo 10 luglio  
2023).
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